



## Motion Keller Daniel und Mit. über Fahrzeughalterdaten besser schützen

eröffnet am 21. Oktober 2019

Der Regierungsrat des Kantons Luzern wird gebeten, eine rechtliche Grundlage zu schaffen, die Auskünfte zu Fahrzeughalterdaten für Private im Kanton Luzern verbietet.

Begründung:

Auf [www.viacar.ch](http://www.viacar.ch) erhalten Private die Möglichkeit, Fahrzeughalterabfragen zu tätigen. Das eidgenössische Recht erlaubt dies, schreibt eine solche Veröffentlichung aber nicht explizit vor. So steht in Artikel 89g Absatz 5 Strassenverkehrsgesetz (SR 741.01): «Die Kantone können Name und Adresse der Fahrzeughalter veröffentlichen, ...»

Wir sehen in der Veröffentlichung der Halterdaten kein öffentliches Interesse und sehen das Recht auf Datenschutz insbesondere dadurch verletzt, dass die Fahrzeughalter nicht aktiv über die Veröffentlichung informiert werden. Die Neugierde der Bürger als Argument für die Veröffentlichung dieser Daten ist ein zu schwaches Argument. Dass die Daten gesperrt werden können, ist zwar begrüssenswert, aber dennoch störend, da es eines Aktivwerdens des Fahrzeugbesitzers bedarf. Gemäss den Auskünften des Strassenverkehrsamtes ist zudem damit zu rechnen, dass die Sperrung der eigenen Daten künftig kostenpflichtig werden könnte.

*Keller Daniel*  
Bossart Rolf  
Omlin Marcel  
Müller Pirmin  
Gisler Franz  
Thalmann-Bieri Vroni  
Dickerhof Urs  
Schmid Patrick  
Camenisch Räto B.  
Graber Toni  
Hartmann Armin  
Winiger Fredy  
Steiner Bernhard  
Knecht Willi  
Müller Pius  
Arnold Robi